

ENCUESTA METROSCOPIA

La mayoría de catalanes apoya el adelanto de las elecciones

Dos de cada tres habitantes de Cataluña consideran ahora imposible la secesión

RAFA DE MIGUEL, Madrid
Tanto en Cataluña como en el resto de España existe un amplio respaldo a la decisión de Mariano Rajoy de adelantar las elecciones en Cataluña al 21 de diciembre a fin de desatascar la crisis. El 69% de los catalanes está de acuerdo; en el resto de España la cifra asciende al 76%, según un sondeo de Metroscopia para EL PAÍS. La coincidencia entre Cataluña y el resto de España es menor en otras cuestiones. Un 54% de los españoles considera que el Gobierno está gestionando bien la crisis. Es sintomático que el 56% de los votantes del PSOE respalden a Rajoy en este aspecto. Sólo en Cataluña, por contra, los que consideran que el Gobierno está actuando correctamente no pasan del 28%.

En la actualidad, dos de cada tres catalanes ven imposible la secesión. Este porcentaje descendió a casi el 50% el pasado 3 de octubre, dos días después del referéndum ilegal. PÁGINAS 16 Y 17

Una semana viendo solo TV3

P22 Y 23

Cifras económicas que muestran el impacto de la crisis

P52

Las mujeres son hostigadas en el trabajo y en la universidad. Las pocas que se atreven a denunciar viven otro calvario que no acaba

La triple tortura de las víctimas del acoso sexual

MARTA FERNÁNDEZ, Madrid
El despacho es la guarida del monstruo. El lugar donde acorrala a sus víctimas. El escenario perfecto para el acosador sexual en el trabajo. Así fue en el caso de Vicente Sanz, el exdirectivo de Canal 9 declarado culpable por abuso y acoso a tres trabajadoras. O en el de Santiago Romero, catedrático de la Universidad de Sevi-

lla, condenado en diciembre de 2016 a siete años de cárcel por abusar de tres profesoras.

En EE UU, el caso Weinstein destapó una cloaca. Esto no ha sucedido (aún) en España, más allá de algunos testimonios en el mundo del cine. Pocas mujeres denuncian. Ni siquiera hay datos oficiales. Un informe de la Universidad de Barcelona alerta de que solo 1

de cada 10 víctimas se atreve a dar el paso. La explicación: el acosador se sirve de su poder para imponer la ley del silencio. La consecuencia: la triple tortura. Tortura cuando son acosadas. Tortura cuando se atreven a denunciar. Y la tercera y última tortura, la que parece no acabar nunca: el penoso proceso al que se enfrentan después.

PASA A LA PÁGINA 24



MULTITUDINARIA CONCENTRACIÓN POR LA EXCARCELACIÓN DE LOS LÍDERES CATALANES. Cientos de miles de personas (750.000, según la Guardia Urbana) se concentraron ayer en Barcelona para pedir que salgan de la cárcel los miembros del Govern y los dirigentes independentistas presos por sedición y rebelión. La presidenta del Parlament, Carme Forcadell, no acudió. / ALBERTO ESTÉVEZ (EFE) PÁGINA 20

ADEMÁS



Quando trabajar ya no salva de la pobreza

Un 13% de los empleados españoles no llegan al 60% de ingresos medios. Es decir, que son pobres. PÁGINA 51

Muere Chiquito de la Calzada, un humorista único P31

IDEAS

Qué hará por ti la ciencia en 2050

La innovación y la tecnología cambiarán el planeta y plantearán nuevos dilemas éticos

NEGOCIOS

Los bancos preparan la despedida a la fiesta del dinero